

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 3.º

Sábado 26 de enero de 1861.

NÚM. 687.

PUNTOS DE SUSCRICION.
Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.
Redaccion de este periódico.—Cuesta den Palet. 7

Sale el sol á las 7 horas y 14 minutos.
Pónese á las 5 horas y 12 minutos.
Sale la luna á las 4 h. y 4 m. de la tarde.
Pónese á las 6 h. y 14 m. de la mañana.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.
Un mes, 6 reales.
Un número suelto 6 cuartos.
Anuncios cada línea 3 cuartos.

SECCION DE NOTICIAS.

REVISTA QUINCENAL.

Política estrangera.

Primera quincena de enero de 1861.

El Senado y el Cuerpo legislativo en Francia.
—Política francesa en Italia.—Los partidos italianos.—Crisis de los Estados Unidos.

Si el mundo no hubiera perdido el equilibrio y las cosas siguieran su curso regular, la curiosidad se despertaría vivamente en la actualidad con la situacion política interior del vecino imperio. Dentro de algunos dias va á reunirse el Senado, y se inaugurará dentro de tres semanas el Cuerpo legislativo.

El Senado discutirá y sancionará las reformas constitucionales del programa del 24 de noviembre, y por primera vez el público leerá el extracto de sus sesiones. El Senado va á discutir públicamente, como una asamblea constituyente, las enmiendas introducidas en la Constitucion de 1852, las cuales abarcan cuestiones muy importantes, como son: el derecho de representacion concedido á las Cámaras, la completa publicidad de los debates parlamentarios y el contacto directo del poder ejecutivo y el poder legislativo por la presencia de una parte del gabinete en la Cámara de los diputados.

La Europa contemplará además con interés el movimiento electoral que se prepara en Francia, en el cual creen algunos que formará un nuevo partido liberal, exento de la ambicion de los antiguos hombres políticos y de la impaciencia de las cuestiones personales. Creemos en efecto que el medio mas oportuno para consolidar actualmente en Francia el sistema representativo sería que se formase ese partido liberal llevando á la cámara hombres nuevos. Los distinguidos veteranos del liberalismo no podrian quejarse si vieran que los que aspiran ahora á sucederles en la representacion de la opinion pública no buscan el triunfo personal, sino el de sus ideas.

Una de las cuestiones mas graves que caracterizará sin duda la era nueva que principia para la Cámara de los diputados, será el examen del estado de la Hacienda, pues aunque en medio de la crisis financiera europea, la Francia ocupa una posicion desahogada, es indispensable que cesen en ese país el exceso de los armamentos militares, la exageracion de las expediciones lejanas y la tendencia á intervenir en las contiendas de las demás potencias. Seguiria entonces el ejemplo de la Francia el resto de Europa, y se habria hallado el medio mas eficaz para tranquilizar los ánimos y abuyentar los temores de esa guerra que todo el mundo ve aproximarse con la primavera.

Pero si se espera con impaciencia la reunion del Cuerpo legislativo es para ver por fin aclaradas ciertas cuestiones estrangeras y para que cese esa oscuridad que ha dado apariencias contradictorias á los actos recientes de la política francesa que han llegado á ser mas de

una vez incomprensibles. Entre estos actos recientes es sin duda el mas oscuro la presencia de la escuadra en Gaeta. ¿Protegia la Francia al Rey de Nápoles? Esta proteccion hubiera sido sin duda una política, pero era tardía é inconsecuente, y el gobierno francés incurria en la misma falta de que se acusaba á Francisco II, esto es, de no haber opuesto á su tiempo esa resistencia que ha hecho despues de perder el reino. Podia decirse con razon á la Francia: Si querias contener á los piemonteses ¿porqué no lo hacias antes de la invasion de los Estados Romanos? ¿por qué has esperado á que el Rey de Nápoles tuviera tan solo una plaza fuerte? Y si no defiendes á Francisco II ¿por qué contribuyes con la presencia de tu escuadra en Gaeta, no solo á prolongar la resistencia del Rey, sino á alentar de un modo indirecto las sublevaciones y á perpetuar la anarquía en las Dos Sicilias?

Solo se ha dado á esta política vacilante una excusa; se ha dicho que el gobierno francés obraba así, movido por un sentimiento de humanidad hácia el Rey de Nápoles, que habia cedido á la compasion que inspira un grande infortunio, y que únicamente queria preservar al desgraciado monarca del mas cruel insulto de la suerte, de caer en manos de sus enemigos. ¿Porqué se retira ahora en que mas espuesto se ve Francisco II á esta desgracia? ¿De qué ha servido hacerle concebir esperanzas que hoy ve frustradas?

En efecto, el dia 19 partirá la escuadra francesa dejando un buque á disposicion de Francisco II, pero segun parece el Rey no está resuelto á abandonar á Gaeta, y continuará resistiéndose con probabilidades mas desiguales; pero le quedará al menos todo el honor de su resolucion, y en crisis tan suprema, se acrecentará el interés casi novelesco que inspiran su conducta y la de su esforzada esposa.

Una nueva fase se inaugura, pues en la cuestion italiana, y veremos el resultado que va á dar el nuevo ensayo del príncipe de Carignan, secundado por Nigra, para completar la anexión napolitana, debida á una revolucion y á un sufragio que se ha considerado poco espontáneo. Dudamos que este resultado sea definitivo y satisfactorio.

Las elecciones que están preparándose en Italia contribuyen al palanque donde van á medir sus fuerzas los partidos de la península y como el triunfo de uno ú otro de estos partidos no puede ser indiferente á la Europa, desaparece casi en este momento la cuestion napolitana á pesar de sus graves dificultades.

El combate se librará en las elecciones italianas entre la política garibaldina y la del conde de Cavour, esto es, entre lo que se llama en Italia el partido de accion y el partido parlamentario, entre los que quieren el alzamiento en masa de la nacion bajo la dictadura del Rey y los que no quieren cerrar la boca al Parlamento ni marchar á la ventura sin tener en cuenta la situacion de Europa. El partido garibaldino no tiene programa político, ni quiere tenerlo; la Constitucion, los ministros, la legalidad y la Cámara son para él obstáculos y

á ejemplo de Garibaldi, se niega á comprender este mecanismo que considera como un lazo, y quisiera que el Rey se apoderase de la dictadura y alzara sin tardanza á la nacion entera al grito de la independencia completa.

Tal es el partido de la accion que, al designarse de este modo, no espresa una doctrina ó un cálculo político, sino la fogosidad mas ó menos natural de su temperamento.

El conde de Cavour y sus amigos, á pesar de los excesos de osadía que han cometido, han manifestado á la Europa civilizada que eran mas moderados y racionales que sus antagonistas. No es necesario por lo tanto insistir acerca de lo que separa al conde de Cavour del partido de la accion; pero entre este partido y el de Cavour se trata en este momento de formar un partido intermedio cuyo triunfo electoral, si llegara á servir de contrapeso al partido ministerial, ocasionaria muy pronto la preponderancia de la política garibaldina. Este tercer partido se ha creado un órgano desde principios de año con *La Monarchia Nazionale*, y pretende representar el papel de conciliador entre los constitucionales y los hombres de accion. Los jefes de este partido son Rattazzi y Peppi.

Los afiliados al tercer partido quieren atraer al gobierno á la política de Garibaldi, y parece que la transaccion que preparan no es mas que la dictadura confiada al Rey y al ministerio. Sin embargo, el conde de Cavour cree por el contrario, en lo cual le sobra la razon, que el Parlamento, el régimen normal y la discusion son medios mas poderosos de cohesion y de fuerza interiores que la guerra en el Veneciano, y que la necesidad actual mas urgente es la conservacion de la paz.

El tercer partido olvida que no es posible estar con Garibaldi sin seguirle, y que no es posible seguirle sin esponerse á inminentes peligros. Los hombres prudentes de Italia, los que conocen la crítica situacion en que se encuentran, tienen deber de dirigir las elecciones para que salga de ellas un Parlamento que no les arrastre á una empresa temeraria.

Seria extraño además que los italianos conocieran tan mal sus intereses que no viesen que colmaban los deseos del Austria haciendo en este momento una tentativa en el Mincio. Garibaldi ha declarado repetidas veces en sus proclamas y discursos que en la próxima primavera marcharia á combatir en Venecia, pero en vista de los acontecimientos posteriores á su novelesca retirada á Caprera, no seria extraño que hubiese modificado su plan y que tratara de hacer una tentativa audaz en Hungría.

Pero para que fuera realizable el nuevo plan del famoso guerrillero seria necesaria antes una revolucion húngara, y aunque la agitacion de este país es formidable y puede suscitar dificultades considerables al gabinete austriaco, este ha adoptado ya un sistema muy adecuado para conjurar el peligro. Las concesiones que ha conseguido la Hungría no la cegarán hasta el punto de preferir el recurso de la fuerza á los medios legales, y si sucede así, como esperamos, quedarán frustrados los proyectos del solitario de Caprera, y la necesidad amortiguará el ardor del

partido de acción en beneficio de la tranquilidad general.

No se ven tan solo en la vieja y agitada Europa las commociones políticas, pues también la joven y altiva América está espuesta á disolverse como un Estado caduco. Los *stars* se dividen, y los *stripes* se dislocan. Los europeos no aciertan á comprender esa exaltación imprevisora que induce á los Estados de esclavos á separarse de los Estados del Norte y á debilitarse por el único temor de ver á sus confederados negarse á la estradición de los esclavos fugitivos, como si después del rompimiento del lazo federal no estuvieran dichos esclavos mas seguros de encontrar el asilo que se les disputa.

Las correspondencias políticas de los Estados Unidos son muy sombrías y no revelan esperanzas de conciliación, pero las correspondencias comerciales usan un lenguaje muy distinto, y dicen con característica franqueza que cuando planteadores y abolicionistas hayan perdido mucho dinero, conocerán que su disensión es un mal negocio y buscarán pronto un arreglo. Sin embargo, los observadores mas prudentes de la crisis americana no aciertan á ver con claridad un desenlace, y nos encontramos por desgracia en igual caso.

—Las cuestiones en favor del *dinero* de San Pedro continúan produciendo grandes resultados en Francia. Solo en la iglesia de Santo Tomás de Aquino en París se colectaron el día de Reyes cerca de 10,000 francos. El señor obispo de Orleans, que hizo en persona la colecta de su catedral, recogió mas de 40,000 francos también, y luego, en el discurso de la semana, recaudó 25,000 mas. Lo propio puede decirse de toda Francia.

—Una carta de Roma dice que monseñor Boneri encargado de negocios en Lucena ha puesto en conocimiento de Su Santidad que los protestantes han encargado á sus teólogos que estudien bien las controversias que los separan de los católicos, porque presienten que la Iglesia Romana, tan grande en medio de los actuales trastornos, no puede ser sino protegida por una asistencia sobre natural.

—De todas las naciones se están recibiendo solicitudes de agregación á la archicofradía de San Pedro establecida en Roma. De esta ciudad escriben que el señor obispo de Barcelona acaba de pedir esta incorporación, por lo relativo á su diócesis, y se le va á contestar sin tardanza, remitiéndole el correspondiente diploma.

—El *Diario de Roma* del 11 da cuenta en los siguientes términos del paso dado por búlgaros para volver al seno de la iglesia católica. «Una diputación de los búlgaros residentes en Constantinopla, compuesta de los archimandritas Macario y José, del sacerdote Teodoro y del diácono Benadoro se trasladó el 30 de diciembre á la morada del vicario apostólico en aquella ciudad para poner en sus manos su completa sumisión á la Santa Sede. El acta está firmada por 120 corporaciones de trabajadores y otros delegados.»

—Una carta de Hanau del 12 dice: «Ayer sufrió la pena de muerte el llamado Nolte, sentenciado por robo y asesinato. Tan pronto como se le cortó la cabeza, varias personas se precipitaron hácia el cadalso para beber la sangre humeante del ajusticiado, porque es sabido que en Alemania el vulgo cree que la sangre humana es un remedio eficazísimo contra la epilepsia.»

—Está haciendo mucho ruido en París un pleito que deberá verse el 25 del corriente entre Mr. Gerónimo Bonaparte Paterson y su madre por una parte, y S. A. imperial el príncipe Napoleon por otra. Con tal motivo los periódicos imperialistas recuerdan el decreto de Napoleon I que declaraba por su primer artículo, nulo y como no verificado el matrimonio contraído por Gerónimo Bonaparte, y

por segundo ilegítimos y privados de todo derecho de parentesco los hijos que resultasen de dicho matrimonio.

—Uno de nuestros cólegas hace las siguientes observaciones acerca de lo que acaba de ocurrir en Gaeta: «Desde el día 5 hasta el día 9 los piemonteses descubren todas sus baterías, y las ponen todas en acción. Una granizada de bombas y de enormes balas cae, no sobre las murallas de Gaeta, sino sobre las casas del pueblo, y van á herir, no á los soldados de la guarnición, sino á las mujeres y niños indefensos. Este es el momento que elige el almirante francés para presentarse á Francisco II y decirle que la escuadra francesa se va á retirar, imponiéndole, como *último favor*, un armisticio de diez días. ¿Y para qué ese armisticio? No es difícil adivinarlo.

—Asombra que los disparos de los piemonteses hayan causado tan pocos estragos en Gaeta, pues parece que con terrible bombardeo del día 8, en que los sitiadores arrojaron mas de 6000 bombas y balas rasas, debió quedar la ciudad arruinada, con tanto mas motivo, cuánto que es muy reducido el espacio que ocupa la población civil.

—El número de muertos habidos en Gaeta el día 8, no pasó de 20 y menor aun fué el número de los heridos. En este número se cuentan varios paisanos y dos mujeres. Se calcula que los sitiadores, á los cuales envió la plaza sobre dos mil balas de cañon y bombas, tuvieron unas trecientas bajas.

—Dicen de Gaeta que los piemonteses disparan con tanta saña contra los establecimientos civiles como contra los militares. Si las casas fueran de sillería, gran número de ellas se hubiera arruinado; pero como son de ladrillo comúnmente, las balas las traspasan sin determinar señales de ruina.

—En la noche del 6 se fijó en las calles de Nápoles el siguiente calumnioso pasquin: «En Gaeta se han fusilado todos los prisioneros garibaldinos: italianos, es necesario no dejar con vida á un soldado borbónico.»

—El gobierno francés está decidido á mantener la ocupación de Siria, pese ó no pese á los ingleses, porque cree que no porque á estos señores, por un mezquino espíritu de envidia, se les antoje la evacuación de aquel país, deben quedar los infelices maronitas entregados á la saña de los drusos, que los sacrificarían sin piedad en el momento que partiesen las tropas.

—Ha causado gran sensación en Argel un incidente ocurrido el día 2. El duque de Malakoff recibió por la tarde las felicitaciones de todas las autoridades civiles y militares y al mismo tiempo recibió á los cónsules extranjeros. Cuando se le presentó al cónsul de Nápoles (del rey Francisco II) y el general le pidió con vivo interés noticias de Nápoles y Gaeta, el cónsul un poco sorprendido de la pregunta que no esperaba le contestó que halli se peleaba por el derecho y contra el derecho. ¡Ah! dijo el duque de Malakoff, «¡que lástima que el rey no hubiese montado á caballo dos meses antes!» Y volviéndose á los cónsules, añadió: «Es una indignidad, señores, lo que allí pasa. Yo he estado, y aun estoy metido en la política, y confieso que no entiendo lo que allí se hace en el día.» El general saludó en seguida y puso fin á la recepción. Asegúrase que todos los cónsules allí presentes han dado cuenta á sus gobiernos de este incidente.

—De Gaeta escriben lo que en aquella plaza se siente es que no se verifique un ataque por mar, pues de verificarse, Gaeta vengaría en los buques piemonteses la triste y fácil victoria de Ancona. La carta añade que la plaza está abundantemente abastecida para seis meses.

—Asegúrase que el general Turr, enviado

por Cavour á Caprera, ha logrado convencer á Garibaldi de la imposibilidad de empezar la guerra en la primavera con probabilidades de triunfo.

—Tenemos algunos pormenores del horroroso crimen cometido en Tetuan la noche del 14 al 15 del actual en una casa de la calle de Cantabria. Avisada la autoridad de que no se abría la puerta y se veía por las rendijas de la misma un hombre tendido en el suelo y ensangrentado, se representaron los funcionarios públicos, y forzada la puerta se ofreció el cuadro mas horroroso; el hombre estaba degollado en una habitación contigua á la ventana por donde hubieron de penetrar los criminales; el paisano debió sentir ruido y salir á averiguar la causa de él, cuando fué asesinado; la mujer y el niño estaban asimismo degollados y como él con la cabeza casi separada del tronco; en la habitación que los servía de alcoba. El objeto de este crimen inaudito debió ser el de robar á las desgraciadas víctimas, pues se encontró un arcon abierto y ropas y efectos por el suelo.

Asegúrase que en el Mediodía de Francia se está cubriendo de firmas un mensaje que los franceses dirigen á Francisco II, felicitándole por la resistencia que opone á la usurpación extranjera.

—En sus *últimas noticias* del día 7 dice *La Patrie*: «Nos escriben de Madrid que el gobierno español que se ocupa con mucha actividad en el desarrollo de su marina militar acaba de dar órdenes para la construcción en el arsenal del Ferrol de una nueva fragata blindada que se construirá por el modelo de la titulada *Duque de Tetuan*, cuyos trabajos adelantan rápidamente. Los planos de la fragata de vapor blindada *Duque de Tetuan* se han trazado con arreglo á los principios que han presidido á la construcción de la fragata francesa la *Gloire* que ha inaugurado en Europa este nuevo sistema.

—Un corresponsal del *Diario de los Debates*, dice que cuanto se ha dicho sobre los destrozos causados por las bombas piemontesas en el palacio del rey y en la plaza de Gaeta, es una *pura novela*.

—El corresponsal de la *Presse* en el campamento piemontés, cuenta que Gaeta es perfectamente abastecida por los napolitanos que él ha visto á los paisanos de Ischia dirigirse en gruesas barcas cargadas de víveres y dinero á Gaeta, bajo el cañon y á pesar de los cañonazos de los buques piemonteses. El mismo corresponsal dice que ha visto desembarcar en el muelle de Gaeta á unos artilleros napolitanos hechos prisioneros en Capua y trasladados á Nápoles, de donde se han escapado para ir á Gaeta á ponerse á las órdenes del rey.

—La guerra es cada vez mas encarnizada entre *emmanuelistas* y *mazzinianos*. La *Gaceta del Pueblo* dice, dirigiéndose á la clase obrera: «Así, pues, valientes obreros, el Sr. Mazzini, desde Londres, desde sus habitaciones cómodas y abrigadas, rodeado de sus cuatro ó cinco mujeres, que como ha dicho Orsini, le adoran y le acarician como las odalisca al Sultan, ha ballado medio de quitaros por la mañana la pipa de la boca y de privaros del vaso de vino el domingo. Este último, alude á la contribución que pide Mazzini por medio de una circular.»

—De París escriben á un periódico belga que las fotografías no bastan para satisfacer á las personas que quieren poseer retratos de Francisco II y de su joven esposa.

—Sobre la situación de las provincias napolitanas dice al *Monde* su corresponsal de Roma: «La mayor parte de los soldados napolitanos refugiados en los Estados Pontificios pasan á los Abruzzos con sus oficiales. Por

Fresimonos pasan constantemente cuerpos de tropas y carros llenos de armas y municiones. La presencia de esos soldados en los Abruzzos va á calentar aún mas la reaccion, ya en ellos general, á pesar del voto unánime de los pueblos en favor del galantuomo. En las Calabrias, en la Pulla y en las demás provincias, la reaccion se presenta cada dia mas enérgica. El mariscal de campo Afan de Rivera, hermano del coronel que con tanta inteligencia dirige el arsenal de Gaeta, ha pasado á las Calabrias, donde es muy querido, para organizar la insurrección.»

EL CORREO.

No podemos menos de consignar en este lugar preferente de nuestro periódico, la siguiente noticia, que tomamos de *La Correspondencia de España*, relativa al telégrafo que nos une con el continente, y de que podrán aprovecharse los particulares, si no salen fallidas las esperanzas que nos hace concebir: dice así la citada publicacion en su número del 23 del corriente.

«Las estaciones telegráficas españolas de Ibiza, Palma, Pollensa, Mahon y Ciudadela, en las islas Baleares, se abren para el servicio de la correspondencia privada en el interior de las islas y de la Península el dia 5 del próximo mes de febrero, y para la correspondencia internacional el dia 10 del mismo.»

SECCION OFICIAL.

GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE LAS ISLAS BALEARES.

El Exmo. Sr. Ministro de la Gobernacion en telegrama de ayer me dice lo que sigue:

S. M. la Reina (q. D. g.) ha entrado en el 5.º mes de embarazo y ha dispuesto con este motivo que haya tres dias de gala.—Publique V. S. este fausto suceso para conocimiento y satisfaccion de los habitantes de esa provincia.

En su obediencia se inserta en el Boletin oficial y demás periódicos, seguro de que será recibida con júbilo en estas islas tan fausta noticia. Palma 26 de enero de 1861.—José Fernandez del Cueto.

JUZGADO MILITAR DE MARINA.

de la provincia de Mallorca.

Por disposicion de este Juzgado se saca á pública subasta por término de veinte dias, una casa sita en el arrabal de Santa Catalina, señalada con el número 33 de la manzana 9 y lindante con casa de Bernardo Pujol y con otra y huerto de Juan Garcia, propio de Miguel Oliver y Piza, vecino de esta ciudad, y tasada en quinientas libras mallorquinas. Se vende para satisfacer con su producto á Don Agustín Fuster y Cortés de la misma vecindad, la suma de doscientas cincuenta y una libras trece sueldos diez dineros, costas causadas y que se causaren. Las personas que deseen tomar parte en la licitacion deberán acudir á los extras de este Juzgado establecido en la plaza de las Copiñas el dia 14 de Febrero siguiente, á las once de su mañana que es la hora señalada para el remate, el cual tendrá lugar si la postura es admisible, con la inteligencia de que además del precio ofrecido debiera pagar de propio el adquirente todos los derechos y gastos de la subasta y del traspaso. Palma 19 Enero de 1861.—Joaquín Pujol y Muntaner —V.º B.º— Francisco Pou.

Administracion principal de correos de Mallorca.

El Ilmo. Sr. Director general de correos, con

fecha 7 del que rige se sirvió dar traslado á esta principal de la orden dirigida al Administrador de correos de Cádiz, que es del tenor siguiente.

«Esta direccion general ha acordado que los dias de salida de ese puerto de los buques-correos para las Islas Canarias, sean los siguientes.

Enero.	40 y 30.
Febrero.	5 y 20.
Marzo.	10 y 30.
Abril.	5 y 20.
Mayo.	10 y 30.
Junio.	5 y 20.
Julio.	10 y 30.
Agosto.	5 y 20.

Lo que se inserta en los periódicos para conocimiento del público. Palma 24 de enero de 1861.—P. A.—Pedro José Sampol.

COMISION DE AVALUO Y REPARTO de Palma.

En el dia de hoy han sido fijados en la fachada de la casa Consistorial las listas que comprenden el repartimiento de la contribucion de inmuebles, cultivo y ganadería.

Se hace presente, que en este año empieza á regir el nuevo justiprecio de las propiedades situadas en el término de esta ciudad para que las personas que poseen bienes en él, puedan enterarse de la variacion que ha sufrido su renta imponible. Con este objeto se han individualizado las fincas de cada contribuyente haciendo la conveniente separacion de la riqueza rústica y urbana; por lo mismo la Comision espera que cada uno de los propietarios de este distrito procurará enterarse de ella y de la cuota que le ha sido impuesta para que en caso de considerarse agraviado pueda presentar su reclamacion en el improrrogable plazo de diez dias contando desde la fecha, á la secretaria de esta Junta situada en una de las piezas bajas de dicha casa Consistorial, en la inteligencia de que pasado dicho término, no se oirá ni admitirá reclamacion alguna. Palma 18 enero de 1861.—El presidente, Luis Gil.—Gabriel Font, secretario.

El Comisario de Guerra Inspector de utensilios en esta plaza.

Hace saber: Que debiendo procederse á la venta de 217 Sabanas, 39 Gergones, 115 Cabezales, 65 Mantas, 5 arrobas 9 libras de trapos de hilo y 2 arrobas de retazos de mantas, todo procedente de los efectos de dicho ramo que han resultado completamente inútiles para el servicio; las personas que quieran adquirir dichas prendas, podrán acudir de 12 á 4 el dia 30 del corriente, á los almacenes situados en las Povedas, donde se procederá á la citada venta.—Palma 25 Enero 1861.—Salvador Martín y Salazar.

Administracion general de loterías

de la provincia de las Baleares.

En la Plaza de Cort.

MODERNA.

Lista de los números premiados en esta capital en el sorteo que se ha celebrado en Madrid el dia 19 del actual.

Números.	Pesos.
8827	75.
40235	400.
40256	400.
15970	75.
16621	75.
16626	75.
20390	75.
21512	75.
23799	75.

Se espenden billetes á 300 rs. el entero y divididos en décimos á 30 rs. uno para el sorteo que se ha de celebrar el dia 6 de febrero próximo.—Palma 25 de enero de 1861.—El Administrador general Eleuterio Quijada.

SECCION COMERCIAL.

Embarcaciones fondeadas en el puerto de Palma.

Dia 25.—Para Marsella laud Ebro, de 58 toneladas pat. Lucas Rullan, con 8 mar., 2 pasajeros, vino y efectos.

Para Tortosa laud 2o. Mateo, de 19 ton., patron Miguel Dalmau, con 4 mar., 1 pas. y efectos.

Para Marsella laud Cármen, de 59 ton., patron Jaime Vidal, con 6 mar. y lastre.

Embarcaciones despachadas.

Dia 24.—Para Valencia laud S. José, de 56 toneladas pat. Francisco Mateu, con 6 mar. y azúcar.

Para Iviza laud S. José, de 19 ton., pat. Antonio Juan, con 4 mar. y carbon de piedra.

Para Alicante laud Joven María, de 37 toneladas pat. José Jofre, con 6 mar., 2 pas., leña y efectos.

Dia 25.—De Valencia y Iviza en 7 horas vapor Rey D. Jaime 1o. de 229 ton., cap. D. Gabriel Medinas, con 22 mar., 72 pas. balija y efectos.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA

San Juan Crisóstomo obispo y doctor.

Cultos.—Para mañana domingo.—En S. Francisco de Asis continúan las cuarentahoras, exponiéndose S. D. M. á las seis de la mañana; á las diez se cantará nona y luego la misa mayor; en cuyo ofertorio predicará D. Bartolomé Castell Pro. Cura-pirroco de Sta. Eulalia; á las cuatro de la tarde habrá solemnes mástines y concluida se reservará el Smo.

En S. Gerónimo concluyen las cuarentahoras que se dedican á Sta. Paula. A las seis se expondrá S. D. M., haciéndose acto continuo el ejercicio de las adoraciones; á las diez la Rda. Comunidad cantará la misa mayor; por la tarde habrá los actos de coro de costumbre y al anochecer, después de la Corona de la Virgen, tendrá lugar un rato de meditacion la estacion y la reserva; precedida de un solemne *Te-Deum*.

Para el lunes.—En S. Francisco de Asis concluyen las cuarentahoras, siendo la exposicion á las seis de la mañana; á las nueve y media se cantará la misa mayor; á las once se dirán tres misas rezadas y se hará el ejercicio de súplicas al Sr. para que proteja á la Iglesia y al Sumo Pontífice en las presentes necesidades, á las cuatro de la tarde habrá vísperas y completas, á las cinco se cantará á toda orquesta la Corona de la Virgen y enseguida tendrá lugar un rato de meditacion con música, la estacion y la reserva precedida de un solemne *Te-Deum*.

El Exmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha concedido 40 dias de indulgencia á todos los fieles que en algunos de los tres dias de cuarentahoras hicieren una visita al Smo. rogando por la paz y felicidad de la Iglesia y del Romano Pontífice Pio IX.

Por todo lo que va sin firma.

El Srío. de la redaccion.—Juan Villalonga.

TEATRO DEL PRINCIPE DE ASTURIAS.

Para el domingo 27 de enero.

POR LA TARDE.

Se pondrá en escena el drama en 3 actos:

La Huérfana de Bruselas.

Terminando la funcion con *Baile nacional.*

A las 3.

Entrada general 2 rs. Al Paraiso 12 cuartos.

POR LA NOCHE.

Funcion 7.ª de la 9.ª quincena.

- 1.º Sinfonía.
- 2.º El drama en 3 actos titulado:

Los hijos de Eduardo.

- 3.º El baile *La cigarrera de Sevilla.*

A las 7.

Entrada general 2 rs. Al Paraiso 12 cuartos.

[Handwritten signature and notes at the bottom left of the page.]

SECCION DE ANUNCIOS.

CAPITALES.
DOTES.
REDENCIONES
del servicio militar.
RENTAS A VOLUNTAD.

LA PENINSULAR.

VIUDEDADES.
JUBILACIONES.
ASISTENCIAS
para estudios.
RENTAS VITALICIAS.

COMPañIA GENERAL ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA.

Autorizada por real orden de 24 de febrero de 1860.

Una fianza administrativa responde de la buena é integra gestion de la empresa.

Los fondos para formacion de capitales, se invierten á voluntad del imponente, en títulos de la Deuda Pública ó en imposiciones sobre fincas construidas por la misma compañía y adjudicadas á crédito representado por obligaciones hipotecarias al 6 por 100, pagaderas en 15 años, ó menos á voluntad.

Los valores creados ó adquiridos, se depositan en el Banco de España y los fondos que se hallan en expectativa de inversion para creaciones de obligaciones hipotecarias, se consignan en la Caja general de Depósitos.

Los derechos de administracion solo se cobran á medida que se hacen las imposiciones, y no anticipadamente sobre la suscripcion prometida.

CONSEJO DE VIGILANCIA..

Excmo. Sr. DUQUE DE VILLAHERMOSA, Grande de España de primera clase y Vice-Presidente del Congreso de diputados.

Sr. D. JAIME GIRONA, Banquero, y Propietario.

Muy ilustre Sr. D. MIGUEL

ANTONIO OCHOTECO, Magistrado Jubilado de la Audiencia

de Madrid y propietario. Excelentísimo Sr. D. JOAQUIN AGUIRRE, ex-Ministro de Gracia y Diputado á Cortes y Abogado.

Sr. D. ANTONIO MURGA, Propietario.

Sr. D. ANICETO PUIG, Jefe de Administracion de primera clase, ex-Diputado á Cortes y propietario.

Excmo. Sr. D. NAZARIO CARRIQUIRI, Diputado á Cortes Banquero y Propietario.

Sr. D. VICENTE RODRIGUEZ, Diputado á Cortes y propietario.

Sr. D. JOSE REUS Y GARCIA, ex-Diputado á Cortes, Propietario y abogado.

DELEGADO DEL GOBIERNO.

D. Joaquin Maldonado Macanaz.

DIRECTOR GENERAL.

Excmo. Sr. D. PASCUAL MADOZ, ex-Ministro de Hacienda, Diputado á Cortes y Propietario.

Las Oficinas Centrales se hallan establecidas en Madrid, calle de Alcalá, núm. 10, cto. 2.º donde se dan prospectos.

Representante D. Casimiro Urech.—Oficina de la provincia de Palma Calle de Anuntadors núm. 6.

El Porvenir de las Familias

SUBDIRECCION PRINCIPAL

CuestadeSto. Domingo núm. 68 2.º piso principal.

Hallándose en poder de esta Subdireccion los recibos de la anualidad correspondientes al año 1861, recuerdo á los Sres. Sócios, la obligacion en que se hallan de acudir á recogerlos en todo el presente mes para evitarles el aumento consiguiente á los suplementos de retrazo, cuyo recargo, determinado por los Estatutos de la Compañía, se aplicará á todos los pagos é imposiciones que se hagan despues de finalizar dicho mes.

Muy interesante

en la presente estacion.

Guillermo Constantino tiene la satisfaccion de anunciar al público que acaba de recibir una gran remesa de Moreras ya inertadas en lo mas bajo de su tronco y que están en su mayor fuerza: son procedentes del establecimiento de horticultura del Sr. Burdin de Chamberi á donde no ha alcanzado la enfermedad reinante en dichos árboles, lo que unido á su nutrida hoja asegura su buena calidad para alimentar los gusanos de seda.

Igualmente tiene para vender una coleccion de árboles frutales y demas plantas y arbustos propios para jardines

Vive en el huerto inmediato á la Puerta Pintada.

Aviso.

Hay para enagenarse una inscripcion por 20 años á la compañía de seguros mutuos sobre la vida Monte Pio Universal que verificaba en esta ciudad á fines de 1857 puede exigirse el retiro en su primera liquidacion que tendrá lugar en diciembre de 1862. Están cubiertos los tres primeros plazos de á 1.000 rs. cada uno.

Darán razon en la Administracion de Loterias de los pisos bajos de casa el marqués del Reguer, esquina al Borne; así como de una comision de Olivos y Algarrobos en venta, proceentes del reino de Valencia, término de Torrente.

Baratura.

En la tienda llamada LAS COPINAS tan conocida en esta de Palma de Mallorca hace saber al público que ha trasladado su establecimiento frente la Cárcel en donde hallará el público un variado surtido de generos como son paraguas de seda de toda clase y de algodón de diferente tamaño, bugías de espelma de 4 á 6 en libra, y perfumeria y otra infinidad de generos que escusamos mencionar.

Tambien se ha recibido un surtido de loza de Sevilla y cristaleria de las mejores fábricas de España y Francia todo á precios sumamente baratos.

Interesante al público.

Casa de comision y transito establecida en Palma, calle de Montesion núm. 18 piso 2.º y en Inca, calle de la Rectoria; en la que se tomará toda clase de comision para comprar y vender toda clase de generos, é igualmente dar noticias al que le interese para dar y tomar dinero á préstamo, bajo las condiciones que la ley prescribe. Tambien se proporcionará á quien le sea útil, carruages y caballerias para transportar todo lo que se ofrezca á cualquier punto de la isla, por el precio de 1 por 100 de comision. El que quiera honorarme en estas comisiones quedará sumamente complacido de mis servicios.—Bernardo Pons.

Venta.

Se vende un buen piso con todas las comodidades necesarias en la calle del Cap des Moro que da al Borne y tiene vista á dicha calle y á la de los Pelayres núm. 49 manzana 231. Para mas informes, en la guarnicioneria que hace esquina á la misma calle ó en la casa calle de la Capellería núm. 65 principal, izquierda.

Aviso á las Señoras.

En la calle del Sagell núm. 40 tienda de Bartolomé Cortés hay un buen surtido de bordados á mano de última novedad procedentes de Paris como son: cuellos con puños y sin ellos propios para la estacion, vestido de bautizo y gorritas, pañuelos para mano, tiras anchas y estrechas, puntillas de todas clases, entradores y otros varios generos todo á precios baratísimos.

Gran Café del Universo,

detrás de las Monjas de la Misericordia.

Viendo que cada vez tiene mas aceptación el drama-lirico en 2 actos:

La Justicia de Dios.

Mañana domingo se volverá á poner en escena.

NOTA.—Hoy sábado habrá baile de máscara, á las once.

Cafè del Rincon.

Gran funcion para hoy sábado 26.

Vista la gran aceptación que ha tenido, y la solicitud de varios concurrentes, se volverá á poner en escena la zarzuela en 2 actos:

Doña Inés del Haro ó la Justicia de Dios.

NOTA.—En dicho dia y el domingo 27 habrá gran baile de máscaras y en los intermedios se bailarán varios jaleos y boleros, por una pareja de niños de 9 años de edad.

Editor responsable.—D. Francisco Roselló y Frau.

PALMA.
IMPRESA DE LA V. DE VILALONGA L.
Cerca del Correo.

P. O. D. ?
Juan Villalonga